



Buenos días, integrantes de la mesa directiva,
Diputadas, diputados
Amigos comunicadores
Público que nos acompaña:

El tour lesligelislativo resultó una farsa.

Vengo a esta tribuna a **denunciar la simulación obvia, ridícula y vergonzosa que resultó la visita guiada del secretario de Salud, Rafael Rodríguez Cabrera, a los compañeros diputados del PRI, Verde, PRD y Morena, al hospital "María del Socorro Quiroga" de Ciudad del Carmen el martes pasado.**

Es increíble hasta dónde llega Alejandro Moreno Cárdenas y su encargado del sector Salud para ocultar el desastre de los hospitales públicos, y lo más triste es que ustedes, compañeros de Morena, PRI, Verde y PRD fueron parte de la máquina de humo del gobernador.

Si lo sucedido la semana pasada con el punto de acuerdo del compañero José Inurreta demostró que ni siquiera les importa guardar las formas legislativas, lo del martes por la tarde en la isla es la evidencia de que tampoco les quita el sueño mentirle a la sociedad, y lo que es peor, mentir sin siquiera intentar esconder la mentira.

Recibí
Dip. Leonor Pinta
12:22 hrs.
15/Nov/2018
1

Esto fue lo que no vieron el día de la supervisión al hospital de Carmen: la unidad de Rayos X no sólo es arcaica sino también inservible; no hay ecografías, porque no dejaron ni la clave de acceso a la computadora que controla el equipo;

además, se atrevieron a sacar pacientes del hospital poniéndolos en riesgo, vaciaron el estacionamiento, por única ocasión limpiaron todas las áreas que estaban hechas un chiquero, limpiaron hasta las paredes, pero no pudieron cambiar los techos que están húmedos, llenos de hongos, con filtraciones de agua que cae sobre las camas de los enfermos.

Por supuesto, los medicamentos que nunca hay aparecieron ese día, pero por poco tiempo.

Fue un engaño artero. Lo que es peor, un engaño que sólo sirvió para hundir a los participantes en la farsa: el secretario de Salud agrandó su desprestigio, y los diputados del PRI, Morena, Verde y PRD dejaron en claro su adhesión al saqueo que ha despedazado al sistema hospitalario campechano. Hasta aquí llegó el efecto del engaño. Porque los pacientes saben de las condiciones en las que nos encontramos en materia de salud, lo viven todos los días los enfermos y sus familiares, médicos, enfermeras, los trabajadores administrativos. El régimen puede decirnos que todo está perfecto, pero la gente siempre nos va a informar y aquí estaré para apoyarlos.

La terrible realidad de los hospitales no es obra de la casualidad, sino consecuencia lógica de la corrupción generalizada del gobierno estatal y de la metódica reducción de recursos que Alejandro Moreno le ha impuesto al sector Salud, mientras lo incrementa en rubros no prioritarios, como el gasto en publicidad.

Escuchen bien: En tres años, la administración de Moreno Cárdenas redujo el presupuesto para la Secretaría de Salud en un 36.5 por ciento. En 2015, hubo 587 millones de pesos, pero en 2017 sólo 373 millones de pesos. Y tiene programado rebajarlo aún más, a 347 millones de pesos, en tanto que la Oficina del Gobernador, recibió en 2017, 527 millones de pesos. La prioridad no fue la Salud.

El Secretario de Salud mintió, ¿A quien pidió prestados los equipos? ¿O los rentó? ¿Cuanto costó el prestamo o alquiler? ¿quién fue el empresario buena onda que le ayudó? Quiero ver las facturas de esa renta, un equipo arcaico e inservible que sirvió para tomarles el pelo a mis compañeros diputados visitantes, antier el martes pasado.

La reducción sistemática al presupuesto es la explicación a la falta de medicamentos, al abandono de la infraestructura y equipamiento hospitalario, la insuficiencia de material de curación y cirugía, así como de reactivos y material de Laboratorio, la carencia de mantenimiento a los equipos de Diagnóstico, como Raxos X y Ultrasonido.

Incluso, es la explicación al abandono del Centro Integral de Rehabilitación Especial, en la capital campechana, y el hospital materno infantil, en Ciudad del Carmen. Los dos grandes proyectos que permanecen ahí, como "elefantes blancos", porque lo que Campeche en verdad necesitaba eran unas fuentes danzarinas.

En los 1140 días que lleva en el Palacio de Gobierno, "Alito" destinó tan sólo mil 62 millones de pesos a la Secretaría de Salud, pero en servicios de comunicación social y publicidad derrochó 1 610 millones, casi un millón y medio de pesos diarios, de acuerdo con los informes trimestrales del presupuesto estatal.

Voy a dejar de lado que los diputados de Morena y los demás hayan votado a favor de violar los derechos políticos y legislativos de José Inurreta. Digamos que eso puede pasar como un conflicto derivado del enfrentamiento entre bancadas legislativas. Pero Compañeros, Ahora ustedes saben que lo que vieron el martes fue un montaje escenográfico, una maqueta de Alejandro Moreno y su secretario, ¿Van ustedes a defender eso?

Es desgarrador que los trabajadores del hospital nos digan que en los últimos 12 años no se han comprado equipos de respiración artificial, que solo quedan dos y hay seis camas en terapia intensiva. ¿Verdad que por el Área de terapia intensiva NO LOS LLEVARON? Eso es una ruleta rusa con el cargador repleto. Hago un llamado a su conciencia, la gente está muriendo mientras el gobierno de Alito sigue mintiendo.

Creo en el derecho a la salud, tener igualdad de oportunidades y vivir un nivel de vida digno para todos.

Por todo esto, nuevamente propongo un punto de acuerdo para que comparezca el secretario de Salud. Espero que ahora sí, mis compañeros del PRI, Verde, PRD, PT y Morena tengan responsabilidad para hacer las cosas que su pueblo demanda, porque el pueblo manda, dice López Obrador, porque primero los pobres, dice el presidente electo. Y los pobres son lo que más sufren con la actual situación de los hospitales públicos.

Actuemos con responsabilidad, ésta es una segunda oportunidad, porque la necesidad de un pueblo no se puede ocultar con giras de pose y saludo, con escenografías ridículas e indignantes.

A lo que se debe dedicar el secretario de salud es poner un puesto de tamales, porque lo que de verdad le queda bien es el atole, como el que les dio con el dedo a mis compañeros diputados en la visita al Hospital Quiroga en Carmen. Sí, lo que hizo fue una burla al poder Legislativo y los ciudadanos de este Estado.

Es cuanto.

Por lo antes expuesto y fundado, someto a consideración de esta asamblea, el siguiente punto de

ACUERDO:

La LXII Legislatura del Congreso del Estado de Campeche, acuerda

NÚMERO _____:

UNICO: Se exhorta al titular de la Secretaría de Salud, Rafael Rodríguez Cabrera, a que comparezca ante el pleno del Congreso del Estado para que explique las graves deficiencias que hay en el sector salud, principalmente en hospitales públicos, clínicas, Jurisdicciones Sanitarias y centros de salud comunitarios, y el destino de los recursos otorgados a la salud de los campechanos desde el 2015.

De conformidad con lo dispuesto en el artículo 74 de la Ley Orgánica del Poder Legislativo del Estado de Campeche, solicito a esta soberanía que el presente asunto sea considerado de urgente y obvia resolución y se dispense el trámite en Comisiones, para que sea discutido y decidido, en su caso, en esta misma sesión.

San Francisco de Campeche, Campeche, 15 de noviembre del 2018.

Atentamente

A handwritten signature in blue ink, appearing to be 'M. Rodríguez', is written over a diagonal line that extends from the bottom left towards the top right of the page.

Diputada María de los Dolores Oviedo Rodríguez